

「格差生んでもエリート育成」

大阪府教育基本条例案立案者に聞く



よしかず 「維新の大坂市議。元裁判官。66歳

「国際競争に通用する人材を育てる」として、大阪府の橋下徹知事率いる太阪維新の会が、知事が教育目標を決め、現場を成果主義で競わせる「教育基本条例案」を府議会に提出している。成立すれば、政治的中立を原則とした戦後教育の大転換。影響は全国に波及しかねない。条例案がめざすものは何か。案を練った坂井良和・大阪市議36に聞いた。

——教育と政治が一体化した戦前の反省から「政治的中立」を原則としてきた制度のどこが悪いのか

教育が過度に政治から切り離された結果、国民の意見を反映させることができなくなつた。結局、現場を支配したのは文部省。典型的がゆとり教育だ。失敗の責任の所在は不明のまま。教育を無責任な官僚から国民の手に取り戻すべきだ。

——条例案には、知事が教育目標を決めるところ。「国内で仲良く」と民の手に取り戻す」というよ

うに「政治家の手に取り戻す」

——前文で「ダゴーバル社

会に十分に対応できる人材育成」という。エリート教育

で判断を切り、

——具体的な道筋は

大きな目標は知事らが決め

るが、各校が試行錯誤できる

よう権限を下ろし、校長に人

事権と予算要求権を与える。

その代わり失敗したら引責で辞めてもらう。無責任な官僚

試行錯誤を重ねるとい

うが、失敗したら、巻き込ま

れた子はどうなるのか

だからこそ自由に学校を選

べる環境を整える。学区を撤

（金成隆一）

の役割では

我々は教育の「複線化」を望む。人の能力差を認め、例えは義務教育を9年から7年にして、残りの2年間は勉強でもスポーツでも趣味でも、好きなものに没頭すればいい。いずれは飛び級も導入したい。

人類の歴史を見れば、必ず抜けた人たちが新技术や思想を生んできた。これがないと国際競争を勝ち抜けない。

——あなたの理想とする教

育モデルは

サッチャード改革。

学力テス

トの結果公表や、教員評価へ

価をつける相対評価など、露

る。世界の人材が集まる米シ

リコンバレーからも、何か一

つ抜きん出ている人は成功

し、平進化した人は成功しな

いと学んだ。日本にもそい

う場所が必要だ。

——英國の改革は格差も拡

大したといわれる。米国でも

ウオール街で失業中の若者ら

が抗議している

つては格差を生んでよいと思

う。私は格差を受け入れて

いる。まずは格差を受け入れて

でも、秀でた者を育てる必要

がある。

本人に結果責任

——各校に権限付与

——具体的な道筋は

大きな目標は知事らが決め

るが、各校が試行錯誤できる

よう権限を下ろし、校長に人

事権と予算要求権を与える。

その代わり失敗したら引責で辞めてもらう。無責任な官僚

試行錯誤を重ねるとい

うが、失敗したら、巻き込ま

れた子はどうなるのか

だからこそ自由に学校を選

べる環境を整える。学区を撤

（金成隆一）